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 塩尻市議会では、議会基本条例を制定し、平成２３年度から市内各

所において、市民に開かれた議会、市民から信頼される議会を目指し、

市民との意見交換を目的に「議会報告会」を開催してまいりました。 

 また、若い世代に市政への関心を持ってもらうため、平成２９年度

と令和元年度には、市内の高等学校３校においても「議会報告会」を

開催しました。 

近年は新型コロナウイルス感染症拡大防止のため、各校に出向いて

の「議会報告会」開催はかないませんが、令和２年度においてはそれ

までの２回の議会報告会において「通学路の改善」に関する要望が多

かったことから、通学路に関するアンケートを実施し、その集約をも

とに「塩尻市内高等学校の通学路等の改善に係る要望書」を、市内３

高等学校生徒会と連携し提出させていただきました。これにより必要

な箇所について早期に整備・改善に取り組んでいただき、心より感謝

申し上げます。 

令和３年度から４年度にかけては３校に塩尻市のまちづくりに関

するアンケート調査を実施しました。高校生の皆さんからは、塩尻市

の商業施設や公共施設、観光などのほか、広域的な取組についての意

見もいただきました。 

これらの意見を踏まえ、中期・長期にわたり塩尻市が若者にとって

過ごしやすいまちとなることを願い、若者の声をまちづくりに反映さ

れますよう、また第六次塩尻市総合計画において高校再編に関する事

項も含めた施策を展開されますよう、次の点について要望します。 

 



 

○ 高等学校周辺において高校生が抱いている課題について、行政は

議会と連携して解決方法を見出すこと。 

○ 市政に関する情報に接する機会の少ない高校生に対し、塩尻市の

魅力を伝えられるよう工夫をすること。 

○ 高校生活により、高校生にとって「塩尻市」が優良なまちとして

選ばれ、将来にわたって住みたいと思ってもらえるようなまちづく

りの施策を行うこと。 

 

 

塩尻市議会議長 牧 野 直 樹     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



● 市内３高等学校生徒のアンケートへの声 

 

【塩尻市内の商業施設について】 

◎ 良い意見 

 ・ 学校の行き帰りや休日などに立ち寄る店舗がある 

（コンビニエンスストア、ファーストフード等） 

◎ 課題となる意見 

・〔北 部〕学校周辺にはコンビニもなく不便 

・〔北 部〕店が少ないため季節により部活動帰りは通学路が暗くて不安 

・〔中心部〕駅前に、電車の待ち時間に高校生が利用できるような商業施設 

や、待合のスペースがない 

・〔中心部〕授業やクラブ活動に関連した必要なものを扱う店がない 

（多種のスポーツ用品や、楽器等） 

 

【塩尻市内の公共施設について】 

◎ 良い意見 

＞ 総合体育館『ユメックスアリーナ』 

 ・ 大会や試合で利用して、とても良かった 

＞ 市民交流センター『えんぱーく』・北部交流センター『えんてらす』 

 ・ 誰でも勉強に使えて良い 

◎ 課題となる意見 

＞ 総合体育館『ユメックスアリーナ』 

 ・ 部活動でも使いたい 

 ・ 料金が高い・無料開放日を設定してほしい 

 ・ イベントやプロの試合があるとよい 

＞ 市民交流センター『えんぱーく』・北部交流センター『えんてらす』 

 ・ 机が狭い・椅子が座りにくい・勉強できるスペースを増やしてほしい 

 ・ 館内に売店や軽食の店がほしい 

＞ その他 

 ・ スカイパークのような広くてスポーツも楽しめる公園が、移動可能な範

囲にない 

 ・ 塩尻市の名物や文化を集めた施設・遠くから来た人も楽しめる施設があ

ると良い 

 ・ 文化系が練習できる施設・ライブができる施設・美術館等があると良い 

 



【塩尻市の観光について】 

◎ 知っているまたは行ったことのある観光施設や行事等 

奈良井宿、平出遺跡、平出博物館、短歌館、ワイナリーフェスタ、 

駅前山賊焼きイベント、ぶどう園、ぶどう狩り、駅構内のぶどう園、 

玄蕃まつり、ハロウィーン 

 

【まちづくりに関すること】 

◎ 広域的にできたら良いと思うこと 

 ・ 近隣地域や県と連携して、特産品の販売や共同開発 

 ・ ＳＮＳを活用した観光ＰＲ 

 ・ 伝統文化の継承 

 ・ 最先端技術に触れることのできる施設 

・ 塩尻・松本で連携したイベント（まつり・交流） 

 ・ スポーツイベント（プロ選手招待など） 

・ 学校同士の交流 

◎ 課題となる意見 

 ・ もっと良いまちになったら良いと思う（きれいな建物、明るい地域） 

 ・ 高校生が利用したい公共交通手段に制限がある 

（のるーとのエリアが限定的、すてっぷくんの本数（通学・帰宅の時間帯）

が少ない） 

 ・ スポーツ施設が少ない（バスケット、テニス、サッカー、バドミントン、

アスレチック、スケートボード、プール等） 

 ・ 塩尻は子育てに力をいれているのに出産をする場所がない 

 ・ 国道以外の道路が狭い 
 


